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22 сентября исполнилось 146 
лет со дня рождения атамана 
Всевеликого войска Донского 
генерала Петра Николаевича 
Краснова. Газета "Воздвижение" 
постоянно печатает отрывки из 
его произведений. В этом же но-
мере мы хотим почтить память 
Петра Николаевича публикаци-
ей заметок о нем самом, его 
атаманстве. Речь идет о статье 
генерал-майора Ильи Николае-
вича Оприца "Атаманство гене-
рала П.Н. Краснова" в монумен-
тальной книге "Лейб-казаки". В 
ней собраны ценнейшие исто-
рические сведения по истории 
Лейб-Гвардии Казачьего Ее Ве-
личества  полка в годы револю-
ции и гражданской войны. (М: 
Издательский дом "Вече", 2008). 
В этой статье генерал П.Н. Крас-
нов представляется не только 
как убежденный монархист, но и 
как человек с истинно государ-
ственным мышлением.

... Делегаты освобожденных ста-
ниц Донской Области, составив 
Круг Спасения Дона, избрали Дон-
ским Атаманом генерала П.H. Крас-
нова, впоследствии переизбранно-
го в Атаманы и большим Войсковым 
Кругом.

Ген. Краснов согласился при-
нять должность лишь после тою, 
как были утверждены Кругом вне-
сенные им на рассмотрение 
Основные Законы, коими вся 
власть на Дону передавалась 
Донскому Атаману.

...
Донского Атамана ждала 

большая созидательная ра-
бота.

Дон кипел восстаниями, 
постепенно очищаясь от 
большевиков. Армия вос-
ставших донцов состояла из 
полков станичной дружинной 
организации: полки возника-
ли по постановлению стани-
цы, комплектовались станич-

никами и обычно даже и кормились 
станицей.

Дружинный характер организа-
ции предопределял и силу, и сла-
бость Донских полков: силу — ибо 
возникновение их по почину снизу 
обеспечивало им глубоко народный 
характер, что в те времена, когда 
«приказ» властей имел еще услов-

ное значение, являлось особенно 
важным.

Генерал Краснов говорит, что в 
июне «в некоторых казачьих частях 
были митинги и выносились резо-
люции, что сражаться надо только 
за станицы своею округа и не пере-
ходить его границ. Эти случаи за-
ставляли поспешить с постепенным 

уничтожением станичных 
дружин с заменой их но-
мерными полками». 

О невыгоде такого рода 
ведения операции говорить 
не приходится, и поэтому 
генерал Краснов, большим 
напряжением преодолевая 
много трудностей, в том чис-
ле самолюбия и честолюбия 
выдвинувшихся в процессе 
восстаний начальствующих 
лиц, приступил к перефор-
мированию армии.

Ему удалось уже в июне 

свести 14 самостоятельных отрядов 
в 6 сильных групп, а в августе све-
сти эти группы в 4 корпуса, постав-
ленных на четырех фронтах.

Генерал Краснов немедленно же 
по вступлении в должность Атамана 
приступил к фор-
мированию и обу-
чению постоянной 
Донской Армии в 
составе 3-х кон-
ных дивизий, 1-й 
пластунской брига-
ды, 1-й стрелковой 
бригады, с соответ-
ственным количе-
ством артиллерии 
и технических во-
йск все по штатам 
старой Российской 
Армии.

Часть Постоянной Армии имела 
и специальную цель. Уже в сво-
ей первой программной речи на 
Большом Войсковом Кругу гене-
рал Краснов сказал: «Россию не 
спасут ни немцы, ни англичане, ни 
американцы... Россию спасет сама 
Россия. Спасут Россию ее казаки и 
только тогда будет закончен страш-
ный крестный путь казачества..» 

Части комплектовались в тыло-
вом районе молодыми и необучен-
ными казаками призыва 18 и 19 го-
дов, еще не служившими, а потому 
не затронутыми революционными 
новшествами.

Обучение и служба частей ве-
лись строго на основании уставов 
старой Российской Армии, без из-
менений революционного времени.

Обмундирование, вооружение и 
конский состав должны были быть 
казенными, от Войска.

Одновременно с организаци-
онной работой по налаживанию 
довольствия людей и лошадей, 
деятельности полковой и сотенной 
канцелярий, по организации сапож-
ной, швальной, шорной и оружей-
ной мастерских было приступлено к 
обучению казаков.

Условия работы были нелегки.
Первоначально было очень мало 

урядников, и вся тяжесть работы 
ложилась на плечи офицеров.

Генерала Краснова хорошо 
знали и высоко ценили в полку по 

всей его службе как 
твердого монар-
хиста, а, следова-
тельно, сторонника 
Великодержавно-
сти Российской, 
и верили его сло-
вам, неоднократно 
им повторенным, 
что по окончании 
устройства Каза-
чьих Краев и Юга 
России и прочному 
обеспечению прав 
Донского Казаче-

ства он поведет далее на воссозда-
ние Державы Российской.

АТАМАНСТВО ГЕНЕРАЛА 
ПЕТРА НИКОЛАЕВИЧА КРАСНОВА

История казачества

Россию не спа-
сут ни немцы, ни 
англичане, ни аме-

риканцы... Россию спа-
сет сама Россия. Спа-
сут Россию ее казаки и 
только тогда будет за-
кончен страшный крест-
ный путь казаче-
ства...

»

«

Генерала Краснова хорошо знали 
и высоко ценили в полку по всей его 
службе как твердого монархиста, а, 

следовательно, сторонника Великодер-
жавности Российской, и верили его сло-
вам, неоднократно им повторенным, что 
по окончании устройства Казачьих Краев 
и Юга России и прочному обеспечению 
прав Донского Казачества он по-
ведет далее на воссоздание Дер-
жавы Российской.

»

«

Из Области войска Дон-
ского пришло известие. 6 
сентября на 90-м году жизни 
отошел ко Господу родовой 
донской казак хутора Богда-
нов станицы Калитвенской, 
постоянный читатель нашей 
газеты Петр Стефанович 
Богданов, чья родословная 
и ведется от основателя 
этого хутора. Многое было 
в его судьбе, отражающего 
драматизм и даже трагизм 
20 века, включая события 
в Лиенце, но всегда он был 
верен  идеалам донского 
казачества. Вечная память!

В сентябре этого года приход 
Крестовоздвиженского казачьего 
собора посетил Атаман Постав-
ского казачьего отдела войсковой 
старшина Александр Николаевич 
Зазулин (респ.Беларусь). По воз-
вращении домой, он поделился 
своими впечатлениями и раз-
мышлениями от посещения при-
хода и знакомства с казаками Не-
вской станицы.

«Ради славы казачьей 
и чести казачьей они это делают».
Протоиерей Владимир Сергиенко

С некоторых пор мы, казаки 
Поставского казачьего от-

дела, по благословению настоятеля 
Крестовоздвиженского казачьего 
собора Санкт-Петербурга протоие-
рея Владимира Сергиенко, начали 
тесное сотрудничество по обмену 
информацией. Такое сотрудничество 
полезно как для казаков северной 
столицы, так и для их единомышлен-
ников из братской Беларуси.

Казаки "Невской станицы" взяли 
на себя подвижнический труд по вос-
становлению поруганной православ-
ной святыни - Крестовоздвиженского 
казачьего собора. Будучи в Петербур-
ге и посетив собор, познакомившись 
с казаками Станицы, с их делами, я 
пришел к некоторым выводам...

Крайне отрадно, что на нашей ма-
тушке земле есть братья и сестры во 

Христе, такие 

как в «Невской станице», которые го-
товы и способны на подвиг, которые 
способны на большие дела во благо 
Отечества и веры православной, и 
которые готовы обуздать свои же-
лания и похоти во имя достижения 
благой цели.

Я зачастую ловлю себя на мысли: 
а нужно ли сегодня такое самопо-
жертвование, такое величие души?

Может, и покажется банальным, 
но наберусь смелости заявить: если 
кто-то иной не желает или не может, 
то это сделаем МЫ и по зову сердца 
и по промыслу Божьему…

И другого не дано…
Нам земля досталась от наших 

предков, победивших фашизм, от-
стоявших ценой миллионов жизней 
свободу Европы и Отечества на по-
лях брани несколько последних ве-
ков подряд, наконец, давших нам 
сегодня возможность не думать о 
войне, голоде, душевных страданиях 
и физических муках. И данная зем-
ля, называемая Родиной, дана нам 
авансом, а посему мы должны, нет, 
просто обязаны перед светлой памя-
тью наших предков передать ее в на-
дежные руки молодого поколения.

Теперь о банальном и больном…. 
Кому передавать? Не скроем важ-
ность данного наболевшего вопроса. 
Сегодня, справедливости ради надо 
сказать, предметы суждения о при-
витии молодежи патриотизма, духов-
ности, самопожертвования упущены 
государственными институтами, как 
образования, так и идеологии.

Эту роль взяла на себя Право-
славная Церковь и ряд обществен-
ных организаций: ветераны боевых 
действий, офицеры запаса, казачьи 
формирования, которым совсем 
не безразличны такие понятия, как 
честь, достоинство, взаимовыручка, 
любовь (не на словах разумеется) к 

православной вере, к своей Родине 
и своему народу.

Итак, нужно развивать духовность 
именно в среде нашей достойной 
смены. И на сегодняшний день такая 
«смена» есть… Да их ряды незначи-
тельны. Но их глаза горят любовью 
к Родине, а в их сердцах «вулканы» 
негодования к несправедливости, 
лицемерию, подлости, которые не-
совместимы с понятием морали и 
нравственности человека современ-
ного общества… Именно на таких 
людях и стоял и будет стоять мир. И 
наша задача, господа казаки, своим 
жизненным примером, своей жиз-
ненной позицией, отношением к свя-
тым для любого патриота понятиям 
Родины и Отечества достучаться до 
их сердец, до их разума. 

Это золотая молодежь, и к сча-
стью, не та, что сидит в престижных 

клубах, ездит на дорогих иномар-
ках… Это те молодые люди, которые 
восстанавливают храмы, протяги-
вают руку взаимопомощи слабому, 
поддерживают престарелых, то есть 
отдают себя без остатка на благо 
своего народа и веры. У них есть 
цель… У них есть образцы для под-
ражания – это их старшие братья ка-
заки, которые своими делами и по-
мыслами завоевывают свое право на 
достойное мнение в обществе. 

И лично я горжусь такой молоде-
жью…

Важно еще, что нам, как людям, 
совершенно не безразличным к 
судьбе своей страны, ответственным 
за наши необъятные поля и леса, 
за судьбу нашего народа, за наших 
женщин, детей и стариков, для до-
стижения такой благородной цели 
надо «реанимировать» не только 

свою волю, но и свои физические и 
нравственные ресурсы.

Это тяжело, согласен. Но согласи-
тесь - почетно… И поверьте - стоит 
уважения прихожан и простых обы-
вателей. И ради вот такой жизнен-
ной установки имеет смысл жить.

Но ни на минуту не забывайте, 
господа казаки: с нами Бог, за нами 
правда. Это наш удел. А значит НАМ 
все под силу. Ибо в награду НАМ 
дано такое почетное «наказание» 
- быть покорными слугами своего 
Отечества....

Нас, казаков, в свое время уже 
пытались выкинуть на свалку исто-
рии, но время неумолимо расставило 
свои «знаки препинания»… Нас счи-
тали и считают достойными патрио-
тами. Не будем менять приоритеты и 
сложившееся мнение. Мы несли, не-
сем и будем нести наш жизненный 
«крест», который мы с честью при-
няли от наших предков-казаков…И 
согласитесь, господа казаки, - это 
почетно и символично…

В заключение, хочется по-братски 
сказать казакам «Невской станицы» 
Санкт-Петербурга: «ЛЮБО», а по-
христиански: «Храни Господь и дай 
ВАМ сил и терпения в Ваших благих 
свершениях».

«Кто-то должен лыжню проложить,
На полянке снег первый примять,
Чьи-то судьбы решиться решить, 
И за брата душу отдать.

Кто- то должен с гранатой в руках
Из окопа рвануться вперед,
Чтоб навеки остаться в снегах,
Прикрывая стреляющий дот.
……………………..
Кто-то должен…
Но кто, как ни я?»

Войсковой старшина 
Александр Зазулин

«Казаки - это люди, готовые на подвиг»
Нам пишут

Казаки Поставского казачьего отдела с благочинным Поставского района 
протоиереем Валерием Пашкевичем
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– Владыка, что такое «комфорт-
ное христианство» и «розовое хри-
стианство», о котором вы говорили 
в своей проповеди, опубликован-
ной у нас на портале? Можно ли 
сказать, что комфортное христиан-
ство – это духовная болезнь наше-
го времени?

– Как Господь сказал? – «Возьми 
крест свой и следуй за Мной». Вот 
смысл всего христианства. А комфорт-
ное христианство – это в первую оче-
редь нежелание нести крест. 

И это болезнь не сугубо наше-
го времени, это началось сразу: как 
только появилось христианство, были 
христиане ревностные и христиане 
ленивые. 

Первые века христианства сами 
по себе были очень некомфортные: 
шли гонения, и христианами остава-
лись только самые ревностные. А те, 
кто случайно оказывался в их рядах, 
или отрекались от Христа или же – из 
философов, ученых мужей – не хотели 
себя перестраивать под христианское 
учение, а христианское учение пере-
страивали под себя. 

Так в среде гностиков появляются 
первые ереси: это ведь тоже своего 
рода комфорт – чтобы удобно было им 
мыслить именно так, как они хотят, ни 
от чего не отказываясь. 

А когда христианство стало разре-
шенной религией, со времен 
Константина Великого, вот 
оно и начинается: возника-
ет феномен «комфортного 
христианства». Почему мона-
стыри получают тогда такое 
массовое распространение? 
Потому что ревностные хри-
стиане уходили из городов, 
где эту ревность сохранять 
было уже невозможно. 

Комфортное христиан-
ство было всегда. Но то, о чем я гово-
рил в своей проповеди, – это «розовое 
христианство». Этот термин появился 
в XIX веке, в среде славянофилов, ду-
мающих людей, которые пробудили в 
уже довольно секулярном обществе 
интерес к христианству (так же, как и в 
конце советской эпохи), – и появились 
люди, которые захотели жить, как они 
хотят, ни от чего не отказываясь, и в то 
же время называться христианами.    

«Розовое христианство» – это та-
кое разбавленное, разжиженное хри-
стианство. Оно вылилось в начале XX 
века в обновленчество, но попало под 
жернова атеистической идеологии и, 
не найдя сочувствия в народе, сгину-
ло на бескрайних просторах советской 
империи. 

В конце XX века – в 1980-х – на-
чале 1990-х годов – тоже многие из 
интеллигентов побежали в Церковь. 
Но побежали зачем? Не за Христом, 

а потому что это было модно, Цер-
ковь воспринималась как оппози-
ция власти, – хотя в большей сте-
пени в советские времена власть 
была оппозиционной Церкви, а не 
наоборот. 

И вот в Церковь хлынуло огром-
ное количество людей из интелли-
гентной среды, которые пришли не 
за Христом, а за чем-то другим. И 
сейчас эти люди из Церкви уходят. 

Уходят сейчас люди, которые 
пришли в Церковь за чем-то дру-
гим, а не ради спасения души – 
и, естественно, рано или поздно 
разочаровываются. А если люди 
приходят в Церковь не за Христом, 
сразу начинаются соблазны. 

Некоторые даже и не доходят: 
придут, на них какая-нибудь бабуш-
ка налетит, и человек сразу же ухо-
дит. Эти бабушки – грубый фильтр 
церковный. Их часто ругают, они 
критике подвергаются, а они от-
фильтровывают тех людей, которые 
пришли в Церковь не за Христом, а 
за чем-то другим. 

Многие сегодня хотят, чтобы Цер-
ковь была «церковью хороших людей». 
А Церковь – это лечебница. Здесь 
все маски, все завесы спадают, чело-
век становится виден таким, какой он 
есть. И, естественно, что такой, какой 
он есть, он довольно-таки непригля-
ден. 

Приходя в Церковь, мы должны 
терпеть, носить немощи друг друга. 
Ведь и наши немощи тоже носят! Мы 
почему-то вс¸ время думаем о том, как 
мы других терпим, чужие немощи не-
сем, не задумываясь о том, что нас са-
мих еще больше терпят и носят наши 
немощи.   

Люди, которые приходят в Церковь 
не за Христом, ищут какого-то комфор-
та, спокойного состояния. Но будет и 
спокойное состояние, и комфорт – но 
другой. Только до этого состояния еще 
нужно дорасти. 

– Но, владыка, как разбудить лю-
дей? Люди ходят в храм, участвуют 
в Таинствах, но вс¸ это… как бы по 
инерции. Какой там крест! Нужно, 
чтобы вс¸ было удобно: и служба 
не длинная, и на посты послабле-
ние, и вообще чтобы не мешало 
жить, потому что завтра на работу.

– В благоприятное время – как 

сейчас у нас: все могут ходить в храм, 
гонений нет – большая часть христи-
ан будет именно такой. Она и всегда 
была такой. 

Процент настоящих христиан в 
истории Церкви не менялся – он всег-
да был небольшим: 3–6 процентов от 
общей массы называющих себя хри-
стианами. Он обозначался именно во 

время гонений. Как в советское 
время: начались гонения, и эта 
вся масса, которая просто хо-
дила в храм, ходить переста-
ла. А разбудила людей война 
– Божие посещение. А когда 
нет войны, то скорби и болез-
ни приближают человека к Богу, 
заставляют задуматься о скоро-
течности и непостоянстве зем-
ной жизни. 

– Вы живете в исламском ре-
гионе. Расскажите нам о ревности 
мусульман. 

В последние годы ураза (30-
дневный пост, когда от рассвета до 
заката нельзя ни принимать пищу, ни 
пить) выпадает на самое жаркое вре-
мя года. А здесь температура доходит 
до 60 градусов на солнце – а они на 
солнце работают, тяжелым физиче-
ским трудом занимаются – и им нель-
зя ни есть, ни, самое страшное, пить. 
Они фактически сознание теряют, их 
из шланга поливают, но они не пьют! 
«Вам же разрешили – в мечети раз-
решают пить воду в такую жару!» Нет, 
они не могут себе позволить выпить 
воды, потому что для них это позор. 

– А почему для наших-то не по-
зор? Как пост, начинается: ваш Ти-
пикон для монахов, а мы все боля-
щие и машину водим, нам нельзя 
реакцию терять. 

– Да, у нас постоянно берут бла-
гословение на послабление поста. 
(Смеется.) 

– Почему так? 
- Вы знаете, я вспоминаю слова 

святителя Григория Двоеслова. Он 
спрашивал: как правильно – или же 
соблюдать ревностно пост, аскезу и 
при этом гордиться, или же смирять-
ся и почти ничего не соблюдать? 

– Конечно, не соблюдать! 
– (Смеется.) Нынешние христиа-

не именно так и отвечают! А Гри-
горий Двоеслов говорит: нет, пусть 
лучше будет гордость, но человек 
будет нести подвиги, а Господь Сам 
найдет, как его смирить. 

А у нас мало кто вс¸ ревностно 
соблюдает – ну разве что монахи.

– Владыка, с одной стороны, 
мы видим агрессивный ислам в 
виде ИГИЛ. С другой стороны, в 
Европе новые «европейские цен-
ности», гей-браки и прочая, ко-
торые потихонечку подбираются 
и к христианским странам. Что 

можно этому противопоставить?
– Да, две силы, вы сейчас очень хо-

рошо обозначили: антиислам и анти-
христианство. 

В исламском мире появляется 
антиислам в виде политизированной 
идеологии Исламского государства. 
Он разрушает ислам изнутри, взрыва-
ет его, потому что если такой ислам 
будет распространяться, то долго он 
не продержится. 

А что происходит в Европе? Если 
здесь – антиислам, то там – антихри-
стианство. 

Посмотрите, как начала строиться 
эта пирамида: антихристианство ста-
ло захватывать Европу, и тут же возник 
ИГИЛ – возникает сила, которая долж-
на снести антихристианскую Европу.    

Расстановка сил уже определилась. 
И это наказание Божие безбожной Ев-
ропе за содомские грехи, которые она 
сделала легитимными. А это уже во-
пиет об отмщении. 

Долго это продолжаться не может: 
это грехи, которые Бога вынуждают 
действовать. И наказание будет – об 
этом говорят многие афонские стар-
цы. 

Они говорят, что Европу и весь за-
падный мир ждет страшная кара, на-
казание, и орудием является как раз 
«Исламское государство». 

- А нас в России это как каса-
ется? 

- Борьба со строительством храма 
в парке «Торфянка» обнажила очень 
серьезную болезнь российского обще-
ства, в частности в Москве. Москвичи 
ведь тоже особые люди. Они всегда 
возмущались какими-то неудобства-
ми. Но надо знать меру протеста и по-
нимать, против чего ты идешь. Против 

чего ты борешься. Понимаете, нужно 
учитывать один момент, таинствен-
ный, метаисторический, если хотите. 
Сейчас ситуация очень схожа с той, 
которая была накануне революции 
1917 года. Те, кто сегодня борется со 

строительством храма, готовят траге-
дию в будущем. Личную трагедию. 

Мы сейчас закладываем тот код, ту 
программу, которая потом будет раз-
ворачиваться. Людям нужно думать о 
том, что с ними будет в будущем. За-
чем вы накликаете на себя беду? 

Потому что как начнется эта кара, 
придет этот «день лют», вс¸ – уже не 
остановишь. Вот как сейчас на Украи-
не: попробуй, останови.

...
Когда будет церковь антихриста – а 

она будет, потому что он себя объявит 
богом, – она разрешит вс¸, любой 
грех. 

Антихрист скажет: «Христос вам за-
прещал вс¸, а я вс¸ разрешаю, будете 
жить райской жизнью». Он будет «до-
брее» Христа. И эта проповедь «люб-
ви» давно уже слышна. 

Нас, христиан, упрекают: у вас нет 
любви. Ставят нам это в претензию. 
Но прежде, чем говорить о любви, нам 
нужно определиться в Истине. Нам го-
ворят: давайте объединим все Церкви 
в любви. 

Нет, давайте, прежде чем у нас бу-
дет диалог о любви, определимся в 
Истине. 

Бог не только Любовь, но и Правда, 
и Справедливость, и Истина. 

«Аз есмь Истина», – Господь сказал. 
Поэтому мы сначала должны опреде-
лить моменты, для нас принципиально 
важные, – истинное это вероучение 
или нет, правда в этом или ложь. 

А нас хотят соединить в любви без 
Истины – а это любовь уже прелюбо-
дейная. Этого ни в коем случае нельзя 
допускать. 

О чем говорят все эти либеральные 
сообщества? Что они любят друг дру-
га – у них любовь. «А у вас любви нет, 
у вас одна ненависть», – говорят они 
нам. А это не ненависть – просто Ис-
тина жжет. Истинная любовь их обжи-
гает – именно своей правдой. 

Даже приблизиться к ней невоз-
можно – когда начинается проповедь 
истинной веры, мы наталкиваемся на 
сопротивление, на ненависть, на пре-
граду. А проповедь слащавой любви 
никакого сопротивления не вызыва-
ет, в худшем случае равнодушие: ну, 
ходят сектанты какие-нибудь и пред-
лагают первому встречному слиться в 
объятиях их липкой любви. 

Прелюбодейная любовь – именно с 
такой любовью придет антихрист, всех 
обольстит, обманет. 

Это нужно понимать: где Любовь, 
там должна быть и Истина. 

Беседовала Анастасия Рахлина
По материалам сайта 

Православие.ру, печатается 
со значительными сокращениями

Крупицы 
духовной мудрости«Сейчас ситуация схожа с той, 

что была накануне революции 1917 года»
Беседа с епископом Душанбинским и Таджикистанским Питиримом

Н едавно у меня вышел спор о 
невинном, на первый взгляд, 

предмете, а именно – яблоке. Дело 
было накануне Преображения, и мы 
заспорили с двумя отцами на тему: 
можно или нельзя вкушать сии плоды 
до церковного благословения, назы-
ваемого поэтично «Яблочный Спас»? 
В ходе его хотя и не родилась истина, 
но обозначились весьма актуальные 
проблемы современного пастырства, 
которые мне и хотелось бы обсудить. 

Если коротко, суть спора заключа-
лась в том, что отцы, движимые любо-
вью к пастве, допускали возможность 
вкушения плодов (ранних сортов ви-
нограда и яблок) до праздника Пре-
ображения Господня, я же настаивал 
на запрете, подчеркивая его смысл – 
воспоминание прародительского гре-
ха, и делал особый упор на санкции, 
положенной за нарушение запрета. 
В результате один особо «любвео-
бильный» батюшка, кстати, сам на-
ходящийся под запретом в служении, 
обвинил меня в мизантропии. Такой 
вот получился разговор в сетях – все 
остались при своем мнении. Но что 
меня зацепило в нем? <...> Возмутила 
меня навязчивая «Любовь».. Любовь 
без правил – вот, на мой взгляд, точ-

ное определение этого явления. 
Гуманистический идеал с легкой, 

трясущейся от смеха руки Франсуа 
Рабле (1494–1553) был начертан в 
уставе Телемского аббатства: делай, 
что хочешь! И вот эта утопия на наших 
глазах стала реальностью не только 
в светском западном обществе, но и 
в западных, в первую очередь про-
тестантских, церквах и пустила мета-
стазы по всему миру. Не стала исклю-
чением и часть нашей Православной 
Восточной Церкви. 

<...>

Любопытно, что Рабле был одним 
из любимых авторов знаменитого ан-
глийского оккультиста и сатаниста 
Алистера Кроули (1875–1947). Кроули 
даже назвал «Телемским аббатством» 
свое имение в Сицилии, где вместе 
с несколькими единомышленниками 
предавался чудовищным оккультным 
и тантрическим практикам. 

Идеи Рабле нашли отражение в 
основных принципах учения Кроули, 
которые он суммировал в нескольких 
словах: 

•Делай, что изволишь, да будет то 

законом; 
•Любовь есть закон, любовь в со-

ответствии с Волей; 
•Нет у тебя иного права, кроме как 

поступать согласно своей воле. 
Вот такая «эволюция» от гуманиз-

ма к сатанизму. Две ноги у этого чуди-
ща, шагающего по планете: Любовь и 
Воля. Любовь без правил и воля своя. 
Мы же молимся Богу: «Да святится в 
Любви имя Твое! Да придет Царство 
Правды Твоей! Да будет святая воля 
Твоя!» 

Истинная пастырская любовь – не 
со свирелью спиной к овцам, а за-
ботливая, многотрудная, без сна и 
отдыха.

<...>

Многие протестантские церкви до-
игрались на свирели до того, что вен-
чают уже однополые браки, допуска-
ют женщин к принятию священного 
сана, а опустевшие храмы доброволь-
но отдают под ночные клубы, бары и 
тренажерные залы: надоело пастве 
свирель-то слушать – захотелось дру-
гих развлечений, ведь настоящей ду-
ховной работе она не научена. 

Гуманизм, воспенившийся в Евро-
пе на волне Ренессанса, сыграл с ней 
злую шутку. Замена теоцентричного 
сознания средневекового человека на 
антропоцентричное стала поистине 
катастрофой. Эта антропологическая 
революция, предварившая все по-
следующие за ней, стала возможной 
в католическом обществе по при-
чине одной ошибки в догматическом 
учении самой Римско-Католической 
церкви, которая настаивает, что с гре-
хопадением природа человека не из-
менилась – испортились лишь его от-
ношения с Богом. Это «невидение» 
греха в человеческой природе, 
перешедшее позднее из католи-
цизма в протестантизм, в азартной 
борьбе за права падшего человека 
привело в итоге к легализации и 
защите самого греха. 

Искажение догматического вероу-
чения погрузило Католическую и Про-
тестантские церкви во тьму плотского 
мудрования, из которой в конечном 
счете выйдет «человек греха», «сын 
погибели» – антихрист. Он станет во-
площением беззаконной любви и обо-
жествленного своеволия. Его предте-
чи и слуги много постарались, чтобы 
подготовить человечество к принятию 

«Мессии», гордые уста которого, ис-
полненные лжи, будут произносить 
хулу на истину. Это он, беспечно наи-
грывая на свирели, уведет зомбиро-
ванное преступной любовью челове-
чество в бездну вечной погибели. 

А что святые отцы писали для на-
зидания пастырей? Когда обраща-
ешься к святоотеческому наследию, 
не перестаешь удивляться, как на-
ставления учителей Церкви, обращен-
ные к их современникам, точно подхо-
дят и для нашего времени. Святитель 
Григорий Богослов: “Нужно гневаться, 
не гневаясь… одних врачевать крото-
стью, других – смирением, третьих – 
обличением…” 

<…>

В заключение хотелось бы обра-
титься к нашим батюшкам – пасты-
рям словесных овец: не бойтесь быть 
строгими, прежде всего по отноше-
нию к себе. Любовь к ближним может 
стать сострадательной только через 
страдания. Всякая другая любовь – 
это просто игра на свирели, игра без 
правил. 

Из статьи Епископа Душанбинского 
и Таджикистанского Питирима "Любовь 

без правил", сайт Православие.ру

Эти бабушки – грубый фильтр цер-
ковный. Они отфильтровывают тех лю-
дей, которые пришли в Церковь не за 
Христом, а за чем-то другим. 

Многие сегодня хотят, чтобы Церковь 
была «церковью хороших людей». А 
Церковь – это лечебница.

»
«

О любви без правил
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Приход Крестовоздвиженского казачьего собора

БОГОСЛУжЕНИя
Божественные Литургии 

совершаются по воскресе-
ниям, четвергам и субботам 
(расписание служб в будние 
дни необходимо предвари-
тельно уточнять в храме по 
тел. 764-08-08, 572-40-63 
или на сайте www.krest-
sobor.ru). 

Начало Божественной 
Литургии в 10 часов, ис-
поведь - в 9.00. Накануне 
в 17.00 проходят вечерние 
богослужения, совершается 
исповедь.

По средам, четвергам и 
пятницам в 17.00 совершают-
ся молебны или акафисты.

ЗАНяТИя
По пятницам в 19.00 

проводятся беседы о ду-
ховной жизни с настояте-
лем Крестовоздвиженского 
казачьего собора прот. Вла-
димиром Сергиенко. Заня-
тия строятся по принципу 
"вопрос-ответ", поэтому же-
лательно приготовить зара-
нее волнующие Вас вопро-
сы, посвященные духовной 
жизни.

По воскресеньям в 
15.00 проводятся заня-
тия с кр¸стными 
и желающими 
принять святое 

Крещение (катехизаторские 
беседы). Занятия ведет чтец 
Дмитрий Кривошеев.

По вторникам в 19.00 
проводятся занятия по углу-
бленному изучению вероуче-
ния Православной Церкви. С 
сентября на занятиях изуча-
ется чинопоследование бо-
гослужений. Занятия ведет 

студент 3 курса семинарии 
Георгий Яковлев.

Все занятия про-
ходят в учебном классе 
(одноэтажное здание 

слева от храма 
Тихвинской 

иконы Божией 
Матери).

А на Божием небе,
Там, где ангелов весь,
О Борисе и Глебе
Радость велия днесь.

Там Бориса и Глеба
Славит архистратиг.
И до нашего неба
Голос горний достиг.

И на наши селенья 
Снизошла благодать.
И от горнего пенья
Сникла вражия рать.

Слышен солнечным утром
Топот легких подков:
 Глеб поехал на Муром,
 А Борис на Ростов.

Нипочем – бездорожье,
В буреломе леса.
Днесь, по милости Божьей,
На земли – Небеса.

День Бориса и Глеба!
По пригоркам крутым
Едут конники с Неба
На подмогу земным.

Елена Шаляпина      

Н а одном из сентябрь-
ских занятий, прохо-

дящих в нашем приходе еже-
недельно по пятницам, был 
показан недавно вышедший 
мультфильм «Необыкно-
венное путешествие Сера-
фимы». Тут же стоит огово-
риться. Это не мультфильм, а 
полнометражный анимацион-
ный фильм. И фильм отнюдь 
не детский. Вопросы, кото-
рые он поднимает, затронут 
самым неожиданным образом 
любого думающего человека. 

Этот мультфильм о личном, 
о встрече с Богом, об участии 
Божием в судьбе человека. И 
если в обычном кинематогра-
фе очень сложно изобразить 
духовный мир, то мультипли-
кация, помноженная на талант 
режиссеров и, несомненно, 
при вспоможении Божием, 
творит чудеса. Таким чудом и 
даже откровением стал этот, с 
позволения сказать, «мультик».

Его сюжет поначалу грубо 
закидывает нас в обстановку 
советской действительности. 
Мы попадаем в детский дом 
40-х годов XX века. Здесь мы 
погружаемся в до боли знако-
мый советский быт, а затем во 
взаимоотношения детей этого 
безбожного мира… Но не вс¸ 
безотрадно. Господь даже в 
это лютое время открывает 

путь к Себе, научает молитве, 
не оставляет в беде… Вместе 
с главной героиней – пре-
красной девочкой Серафимой 
-  мы переживаем семь дней 
фильма – страстную седмицу 
и приходим к Пасхе, ставшей 
для не¸ незабываемой. Но 
не будем раскрывать сюжет 
фильма для тех, кто ещ¸ его 
не видел. Смотрите и пере-
сматривайте, показывайте 
вашим ещ¸ не воцерковлен-
ным родственникам и тем, кто 
находится по дороге к храму. 
Для них эта картина станет хо-
рошей духовной поддержкой.

Ну а теперь немного о том, 
как создавался мультфильм. В 
основу сюжета легла повесть 
Тимофея Веронина «Необык-
новенное путешествие Сера-
фимы». Работа велась долго, 
в общей сложности около 

четырех лет, а техническое 
производство было законче-
но в рекордно короткий срок, 
всего за четыре месяца. Над 
мультфильмом работала ко-
манда из 350 человек, и на 
данный момент у него нет 
аналогов в России.  Герои 
мультфильма разговаривают 
голосами звезд нашего кино: 
Александра Михайлова, Веры 
Васильевой и многих других. 
Уникален и видеоряд. Кроме 
того, «Необыкновенное пу-
тешествие Серафимы» – это 
еще и первый в истории от-
ечественной анимации опыт 
применения новейшей техно-
логии объемного звука Dolby 
Atmos, которая уже произвела 
техническую революцию за 
рубежом.

Стоит добавить, что за 
первые выходные проката его 
посмотрело более 150 тысяч 
человек. В их числе был и 
Святейший Патриарх Кирилл, 
поделившийся после просмо-
тра и своим опытом испове-
дания веры в атеистические 
школьные годы. 

Фильм имеется в интер-
нете, а в ближайшее время 
диски с фильмом поступят в 
приходские лавочки. Прият-
ного просмотра!

Редакция газеты 
«Воздвижение»

По благословению 
Митрополита Петер-
бургского и Ладожского 
Варсонофия 4 октября 
2015 года на отдание 
праздника Воздвижения 
Креста Господня в нашем 
приходе состоится кон-
ференция «Державный 
завет святого 
Владимира. 
К 1000-летию 
преставления 
святого равно-
апостольного 
Великого Князя 
Владимира Кре-
стителя». Начало в 
15.00.

В ходе конференции 
предлагается рас-
смотреть традиционные 

идейные основы Русской 
государственности, их 
реализацию в исто-
рической практике и 
актуальность в настоя-
щее время.

Тематика докладов:
 роль св. Владимира 

в русской истории;
 церковное учение 

о государственной 
власти;

 

православно-
монархическая 
государственность Рос-
сии – теория, практика, 
история, современность;
 Дом Романовых и 

Православное Русское 
государство и др.

Приглашаем к 
участию в кон-
ференции всех, 
кому дороги исто-
рические идеалы 
Русской государ-
ственности.

Координатор 
орггруппы – редактор 
газеты «Монархист» 
Михаил Кулыбин.
Контакты: 
kulybin@list.ru, 
тел.: 8 911 216-61-30

п 
олучается, что эта пого-
ворка просто списана с 

жизни нашего прихода. А именно: 
как в июле-августе стучали отбой-
ные молотки, визжали перфорато-
ры, пилы и шлифовальные диски, 
колотили и простые молотки, гуде-
ли погрузочно-разгрузочные транс-
портные средства, лебедки и прочие 
строительные инструменты, так и 
сейчас все это раздается с удвоенной 
силой: ведь теперь реставрируют север-
ную и южную паперти, с воссозданием там-
буров. В сентябре летние работы достигли 
своего апогея. Нет в нашей ограде места, 
где был бы чист и прозрачен воздух, везде 
туман как в песчаной буре на Кипре (см.
стр.3). Временами даже не видно, какое 
время года уже наступило. Но календарь 
в церковных лавочках и расписание служб 
подскажут всегда. А подскажут они, что на-
ступило Новолетие 14 сентября, и начался 
14-й учебный год в церковно-приходской 
школе (см.стр.2); подскажут, что 21 сентя-
бря отметили первый двунадесятый празд-
ник церковного года - Рождество Пресвятой 
Богородицы - и увидели в богатом осеннем 
венке иконы Праздника пурпурные ягоды 
сортового шиповника из нашего сада. Так 
что, в отличие от Кипра, наши самолеты 
садятся и взлетают, несмотря ни на что: 
службы служатся, дети учатся, свадьбы 
играются (см.стр.5), плоды в саду собира-
ются. К примеру, урожай винограда дове-
рили в этом году собрать ученикам второго 
класса, и уж они-то радостно справились с 
этой сладкой задачей! А ещ¸ раньше, за-
метим, на Успение, как подношение этому 
Празднику, расцвел вторым цветением куст 
белой розы - тот самый, чей аромат витал 
в июне, а напротив его - так называемый 
"безвременник" (в народе  - "выскочка") - 
крупные сиреневые крокусы. Все крокусы 
как крокусы, цветут в апреле, а этот, видно, 
для связи времен - в сентябре. И как же 
эта связь времен отрадна взору! 

Но, конечно, как не расписывай нынеш-
ний урожай из слив и винограда, все же 
основной плод приходских трудов - это 
готовый к служению первой Литургии цен-
тральный алтарь Крестовоздвиженского 
собора. Поистине - история творится на 
наших глазах...

18 сентября, в день пророка Захарии 
и праведной Елисаветы, отметила свой 
юбилей давний сотрудник храма свечни-
ца Елена Леонидовна Шаляпина. Она по-
лучила в подарок очень удачный список 
древнерусской иконы свв. Бориса и Глеба, 

что явилось своеобразной иллюстрацией к 
стихотворению "Борис и Глеб", написанно-
му несколько ранее самой юбиляршей (см.
ниже).

Осенний отлет перелетных птиц на юг 
совпадает с возвращением прихожан из от-
пусков со всех видов юга домой, на север, 
в Санкт-Петербург. Возможно, они даже 
ехали тем поездом, который фигурирует 
в новой песне-клипе автора-исполнителя 
Игоря Растеряева, донского казака, чье 
творчество неизменно вселяет надежду в 
то, что Русь жива (см. клип на песню «По-
езд» в Интернете).

И, наконец, несомненно, что к жизни 
прихода можно отнести и наше участие в 
Крестном ходе памяти святого благоверно-
го князя Александра Невского 12 сентября 
(см.стр.2). Каждый год в этот день мы все 
вместе в этих рядах, заливающих Невский 
проспект от края до края, и каждый год 
Александро-Невский крестный ход - это 
наша радость. Но нынче, в этот блистаю-
щий солнечный сентябрьский день, святой 
князь Александр собрал под свои знаме-
на сто тысяч человек! Сто тысяч человек, 
объединенных радостью своего единства, 
шли на соединение со своим предводите-
лем, чьи мощи другим крестным ходом во 
главе с Владыкой Варсонофием двигались 
навстречу. Шли с непрерывными песнопе-
ниями Господу, Божией Матери, Кресту... 
Но, когда услышали и все дружно под-
хватили "Со святыми упокой..." и "Вечная 
память...", то с еще большим волнением 
ощутили, как нас гораздо больше, что мы 
с сонмом русских людей, отошедших ко 
Господу, и русских святых. Вспоминались 
слова из обычного школьного учебника 
русского языка:

"И зовет нас на подвиг Россия,
Веет ветром от шага полков".

"Что июль с августом не сварят,
того не зажарит и сентябрь"

«Державный завет святого влаДимира»
4 октября в нашем приходе пройдет конференция, посвя-

щенная 1000-летию преставления св.равноап.кн.Владимира

Именинники:
2 октября - диакон Игорь Дуброва, 

Игорь Дощечников, неб. покр. блгв. вел. кн. 
Игорь Черниговский и Киевский (1147); 

3 октября – Олег Львович Безуглов, 
Олег Константинович Казаченко, неб. покр. 
прп. блгв. кн. Олег Брянский (ок. 1285); 

7 октября – Владислав Николаевич Куз-
нецов, неб. покр. св. Владислав Сербский 
(1239); 

8 октября – Сергей Иванович Поеди-
ненко, Сергей Николаевич Нетесов, Сер-
гей Ткачев, неб. покр. прп. Сергий, игумен 
Радонежский, всея России чудотворец 
(1392); 

11 октября - священник Вячеслав Крас-
норуцкий, неб. покр. св. блгв. кн. Вячеслав 
Чешский (935); 

14 октября - Роман Алексан-
дрович Шаповалов, неб. покр. прп. 

17 октября – Владимир Нико-
лаевич Алексеев, неб. покр. блгв. 
кн. Владимир Ярославич Новгородский, 
чудотворец (1052); Петр Васильевич Ба-

женов, неб. покр.сщмч. Петр Капетолий-
ский (III - IV), Вероника Владимировна Кри-
вошеева, Вероника Викторовна Громова, 
неб. покр. мчц. Виринея (Вероника) (305-
306);

Юбиляры:
23 октября исполняется 45 лет старо-

сте Крестовоздвиженского казачьего брат-
ства кубанскому казаку есаулу Петру Вита-
льевичу Лактионову;

29 октября отмечает 55-летний юби-
лей помощник коменданта прихода Сергей 
Борисович Афанасьев;

Поздравляем!..

1 ноября исполняется 25 лет 
многодетной матери Елизавете Вла-
димировне Яковлевой.

МНоГАя ЛЕтА!Роман Сладкопевец (ок.556), 

Творчество наших прихожан"борис и Глеб" 

Второй класс в винограднике

"НЕобыкНовЕННоЕ путЕшЕствИЕ сЕрАфИМы" 
- НЕобыкНовЕННый МуЛьтфИЛьМ  


